

ment pour l'année 1905, recueilli dans la localité dans le délai spécifié.

Nous avons reçu du Rév. P. Bonald O. M. I. une lettre des plus intéressantes sur sa mission et le Rév. P. Forner nous a envoyé une relation toute pleine d'intérêt sur les ruthènes de la Saskatchewan. Nous publierons bientôt ces deux écrits.

TRIOMPHE DE L'UNITÉ RUTHÈNES-CATHOLIQUES À WINNIPEG.

La bénédiction de la nouvelle église de Saint-Nicolas, pour les Ruthènes-catholiques, dimanche, 15 janvier, à Winnipeg, a pris les proportions d'un véritable évènement. Il s'agissait de savoir si Mgr l'Archevêque serait le bienvenu au milieu d'une population, catholique sans doute, mais très défiante vis-à-vis du clergé latin!

Vers 10 hrs a. m., une foule immense (on a parlé de quinze cents personnes) s'est mise en procession, la croix et quatre bannières en tête, pour aller au devant de Mgr l'Archevêque jusqu'au presbytère des Pères Basiliens.

Là, le Très Rév. P. Filas, Supérieur Général des Basiliens réformés de Galicie, du rite ruthène, s'est approché en habits sacerdotaux et a fait baiser le crucifix à Mgr l'Archevêque qui a béni les deux encensoirs que le diacre et le sous-diacre en dalmatiques, ont agités ensuite devant Sa Grandeur, jusqu'à l'église.

Bien que le thermomètre marquât plus de 30 degrés audessous de zéro, tous les hommes étaient tête-nue!

Arrivé à la porte de l'église, le Très Rév. P. Filas en a présenté les clefs à Sa Grandeur qui les a touchées en signe de juridiction et qui a aussi touché le pain et le sel offerts en signe de bienvenue. Aussitôt, les portes de l'église ont été ouvertes toutes grandes. Alors Monseigneur s'est tourné vers la foule qui était en dehors de l'église et qui chantait avec enthousiasme, et il fit signe qu'il allait parler. " Mes très chers frères, dit-il, en anglais, je délègue en ce moment le T. Rév. P. Filas afin qu'il bénisse cette église selon le rite ruthène; car je veux qu'il soit bien entendu que, comme archevêque et comme métropolitain, je suis le gardien, et, au besoin le défenseur, du rite ruthène auquel cette église est exclusivement réservée. " Quand le T. Rév. P. Filas traduisit ces pa-